
I.MUNICIPAI.IDAD DE LOTA

SECRETARIA MUNICIPAL/

En Lota, a 09 de diciembre de 2015, siendo las 10,30
se da inicio a sesión del CONCEJO MUNICIPAL DE LOTA, bajo la presidencia del Concejal DON
MAURICIO VEUSqUEZ VAIENZUEI-A y como secretario municipal (s) DON EDGARDO

MORAT ES RU|Z.

ASISTENTES:

ALCATDE (S) SEÑOR JUUO TORRES MORAGA
CONCEJATES: SRA. TAMARA CONCHA CABRERA, SEÑOR JUAN VIttA SOTAR, SEÑOR VASITI

cARRttto NovA, sEÑoR LUls cEBAttos Busros, sEÑoR ANSELMO PEÑA RODRIGUEZ.

TAgtA DE MATERIAS
1. LECTURAACTAANTERIOR
2. MODIFICACION PRESUPUESTARIAS

3. CORRESPONDENCIA
4. VARIOS

PRESIDE Et CONCEJO MUNICIPAT SEÑOR MAURICIO

VETASQUEZ VATENZUEIA, DANDO INICIO A IA SESION DE CONCEJO EN NOMBRE DE DIOS Y

tA COMUNA.

Alcalde (s) Explica la ausencia de Alcalde Marchant

es por viaje a Sant¡ago.

r. LECTURAACTAANTERIOR

No se da lectura al acta anter¡or, por no estar disponible,

2. MODIFICACION PRESUPUESTARIAS

F Ref. 10106, compra de maquinarias por M52.500'-

Sr. Hidalgo explica que es para desmalezado.

Alcalde (s) Es para desmalezado y así ev¡tar entre otras cosas la proliferación de

garrapalas.

concejala concha: plantea que pidió un catastro de las zonas con mayor riesSo por

la maleza.

sr. Hidalgo un catastro no existe, pero s¡ un plan de trabajo, tenemos definidos los

sectores, pero con la maquinaria (2) es lento el avance, en sector Fundición

Sterminado en un 7o%1, neces¡tamos maquinaria para poder tener un mayor avance.

Concejal Velásquez: La preocupación planteada esta desde el primer día, si

queremos potenciar el turismo, me parece muy bien que se esté abordando la
s¡tuac¡ón, cuenta con mi apoyo, solicito lo s¡guiente a los Sres. concejales:

legalmente podemos botarlo en el próximo concejo, pero lo podríamos hacer ahora.
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Concejal Villa: Aquí no aparecen orilladoras, solo ahora piden cortadoras de césped.

Plantee en un concejo si era posible comprar mata malezas.

Sr. Hidalgo: Esta considerado los mata malezas pero en un monto menor (580.000)
para probar s¡ funciona.

Concejal Villa: Yo no tengo problema para aprobar así que cuenta con mi
aprobación.

Concejal Carrillo: Me parece muy buena la compra de máquinas que permitan
solucionar el problema de las malezas.

Pregunto si ¿hay proyectos PMU para mantención de aéreas verdes?

Las máquinas no se pueden comprar con fondos PMU, pero si los líquidos,

Asumiendo que las finanzas están escuálidas, debemos aprovechar y presentar unos
2 o 3 proyectos PMU para poder comprar los líquidos.

Les pido si pueden ver el sector del Sindicato Renacer, el año pasado hubo un
principio de incendio, les planteo la situación.

Yo no tengo problema en aprobar fuera de los plazos y renunciar a los 5 días.

Concejal Peña: ¿Cuándo van a empezar?

Sr. Hidalgo: Empezamos la semana pasada, las únicas 2 máquinas están trabajando
en el sector del comercial.

Concejal Ceballos: No tenSo problema en aprobar la modificación, pero en los

tlempos que corresponde, como lo establece la ley.

Ustedes cortan la maleza pero se demoran sacarla y pasan tiempos con pilas de

m a leza.

Sr. Hidalgo: Al día siguiente la retiramos.

Concejal Velásquez: ¿ Usted aprueba el proyecto?

Concejala Concha: Yo se que estamos fuera de la ley si aprobamos ahora, y no se

cuanto se van a demorar en comprar, las temperaturas están subiendo y hay r¡esgo

de incendio, bajo esa óptica yo apruebo modificación y proyecto.

Concejal Velásquez: Concejala concha aprueba, concejal Villa aprueba, yo apruebo.

secretario Municipal: concejales Peña, ceballos y carrillo se abstienen. Por ley se

verá en el próximo Concejo.

F Ref 10042 Ord 312 DAF. próx¡mo Conceio.
F Ref 10043 Ord 311 DAF. próximo Conce¡o.
> Ref 10044 Ord 310 DAF. próximo Concejo.

F Ref 9928 Ord 286 DAF fue aprobado en el Concejo pasado.

Concejal Carrillo: Yo no apruebo coctel.
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Concejala Concha: Yo encuentro que esa cant¡dad de dinero es muy grande, los
juegos producen contam¡nación. Los animalitos se asustan demasiado, deberíamos
buscar otra cosa para celebrar, globos u otras formas.

Más que coctel o no, ver el fondo.

Concejal Ceballos: Viene todo cortado y el concejalVilla viene alineado.

Concejal Peña: El ruido y la hora.

> Ref 9670, Asociación de Rayuela de Lota solicita cambio de ítem de
subvención de decreto N'2923 del tgll2l2ot4,

Se autor¡za en votaclón unánime.

D Solicitud de subvención municipal del año 2015 por 96.000.000.- para la
Asociación Deportiva El Carbón de lota Bajo. Lo anterior según certificado
N'264 de L8/O3lzOtS de D¡rectora de Secplan, individualizado bajo el

correlativo 222 de subvenciones 2015.

Concejal Villa: No tengo problemas en aprobar esta subvención. Apruebo.

Concejal Carrillo: Ap ruebo.

Concejal Ceballos: La plata nunca sobra, yo como buen deport¡sta s¡empre voy a

aprobar para el deporte. Apruebo.

Concejal Peña: Apruebo.

concejal velásquez: En la premiación falto el apoyo y la logística del Municipio.
Aoruebo.

Se aprueba de manera unánime.

F Solicitud de subvención municipal del año 2015 por 54'000'000'- para la
Asociación de Futbol de Lota. Lo anter¡or según certificado N"203 de

r8lo3l2}t5 de Directofa de secplan, individualizado bajo el correlativo 148

de subvenciones 20X5'

sr. Alcalde (st: Las rebajas son un ajuste mínimo, las Asociac¡ones son las que se

llevan los montos más altos.

Concejal Villa: Apruebo y pido un informe de subvenc¡ones.

Concejala Concha: Apruebo, pero me hubiera gustado que se le otorgara el

monto solic¡ta d o.

concejal carrillo: Yo entiendo lo que dice Julio, pero vamos a tener la posibilidad

de ser eq u itativos. APruebo.

concejal Peña: siempre ha habido una discriminación con la Asociación de Lota

Alto, ellos se sienten discriminados por la rebaja de los montos, dejo mi

inqu¡etud, apruebo.

concejal velásquez: Reitero la solicitud de un informe de subvenciones. Apruebo.

Se aprueba de manera unánime'
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Se da lectura a Ref 9911 O¡d.I22O del MOP.
Se da fectura a Ref 9794 O¡d.2t782 de Contraloría Regional del Bio Bio.
Ref 10010 y 10012, Ord 357 de Jefe DAS, se da lectura y entrega copias
€oncejales.

> Ord 319 DIDECO, solic¡ta camb¡o de ltem.

Sr. Cartes (D¡rector de Desarrollo Comunitar¡o): Explica el cambio de ítem.

Concejala Concha: Yo había hecho 2 indicaciones y fueron tomadas en cuenta.

Concejal Ceballos: Yo no tengo problemas en aprobar.

Concejal Villa: Apruebo.

Concejala Concha: Yo no tengo problemas en aprobar.

Concejal Carrillo: Apruebo.

Concejal Ceballos: Apruebo.

Concejal Peña: Si apruebo el cambio de ítem.

Concejal Velásquez: Como se puede dar cuenta Dlr€ctor, las cantidades deben
ser corregidas, apruebo, usted no va a estar solo, estará el Alcalde (s).

Secretario Municipal (s): Se aprueba de manera unánime.

F Ref 7878 Fernanda Castro Unda sol¡c¡ta permiso para venta de
empanadas, dulces y productos de la estación en el sector del parque de
Lota y en sector Playa Elanca.

Secretario Municipal (s ): Se autoriza en forma unánime.

D Se aprobó en forma unánime solicitud de Organización Cultural ,,Filt¡o',,
Ref 10077, actividades a realizar en plaza Salvador Altende.

3.- PUNTOS VARTOS.

Concejal Ceballos: Re¡tero el tema de la Villa El Esfuerzo, puedan ver el tema del
Canal y el tema de la cancha y multicancha del polvorín.

Que paso con los funcionarios que estaban a contrata y
honorar¡os. Para que quede en Acta, ¿eué paso con esa gente?.

Hacer referencia que en Lota bajo estaban los Dirigentes de los
Proyectos que habían pedido el día Lunes y no se lo autorizaron, pero cuando el
alcalde invita a algunos trabajadores de los proyectos al concejo para hacer
numero, no tiene ningún problema en darle 1 día libre por venir a apoyarlo.

Concejal Carrillo: Estoy preocupado por el presupuesto Municipal, tenemos hasta
el 15 para aprobarlo, aunque el Alcalde no lo ponga en Tabla, el DAF lo presento.

Propongo una Comisión de Hacienda hoy a las 15.30 hrs. O
después del concejo extraordinario y propongo concejo Extraordinario para el
Lunes a Ias 15.30 hrs. Para aprobar, rechazar o modificar el presupuesto.
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El DAF me hizo llegar copia del Ord 393 informando sobre la
confección de los presupuestos de Salud y Educación, no han sido confeccionados
bajo la ley. Junto al Presupuesto no están los Programas y estos debieron haber
sido aprobados antes del 15 de septiembre del 2015.

Aprovechando que esta el Alcalde (s), planteo problemas de
iluminación en calle Victoria, después le entrego los datos.

Quiero plantear una situación grave, y no quiero que a nadie
más le pase.

Trataron de agredir a mi hija las mismas personas que vinieron
aquí a prestarse para el show e instigadas por funcionarios municipales.

Nosotros con todas las diferencias que tenemos y con el Alcalde,
no podemos perm¡tir que se repitan estas s¡tuac¡ones.

Me hubiera gustado que el Alcalde estuviera acá, lo llame y no
me contesto.

Yo no voy a perm¡tir que el Alcalde traiga personas con algunos
de sus funcionarios más cercanos para Intim¡dar, amenazar y agredir. Y además
que lleguen hasta ebrios a agredir a este concejal y al resto de los concejales'

¿Qué hubiera pasado si Jorge Venegas como Alcalde y a mí me

hubiera pasado lo mismo que lo que ha pasado con este Alcalde Marchant?

¿Cómo hubiera n reaccionado?

Llame a Julio Torres porque el Alcalde no me contestaba,
reconozco que estaba ofuscado y tuve una act¡tud grosera con él y le pido

disculpas p úblicas Por ello.

Alcalde (s) (Sr. Julio Torresf: Aceptadas sus disculpas.

Está Don Ramón Varela Cofre, solicita la posibilidad que sea

reincorporado por cuanto se resolvió la s¡tuación judicial.

Alcalde (s) (Sr. Julio Torres): Se verá.

concejala concha: Hace var¡os concejos atrás solicite que en Polvorín 3 falta una

luminária en área verde Polvorín 3 convertida en vertedero, y una baranda para

el Adulto Mayor.

Alcalde (s) (sr. Julio Torres): En el tema de las luminarias, ustedes saben que los

LED no podemos interven lrlas.

S2.4OO millones de pesos de aquí a unos años más, estamos

tratando de mejorar el contrato, vía anexo de contrato,, si no quiere la

empresa no podemos hacer mucho, las boletas de garantía no las tiene vigentes.

Trataremos de mejorar el contrato y si no lremos a las patadas.

Concejala Concha: Se ha planteado una Farmacia popular, si no lo quiere ver el

Alcalde, con 4 votos podemos llevarlo a tabla.

Alcalde (sl (Sr. lulio Torres): Es co¡nc¡dente con lo que quiere el Alcalde'

Concejala Concha: Además qu¡ero entregar toda mi solidaridad a ti a tu hija

Vasili, es preocupante esa actitud de violencia y agresividad que el Alcalde está
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instalando en la comuna, podemos tener diferencias políticas, pero la actitud de
agresión. Nos tuvimos que quedar aquí hasta que se fueron para poder salir.
Luego las ofensas y agresiones por las redes sociales.

Alcalde (s) (Sr. Julio Torresf: Yo no he estado nunca en una reunión donde se
diga o acuerde esa estrateg¡a. Son temas de personas, no de una política
insta u rad a.

Concejala Concha: Nosotros podemos debat¡r pero no agredir. Si me pasara algo
así con mi hijo, te aseguro que mi reacción no sería la de Vasili.

Nosotros vamos a seguir haciendo nuestra labor, iremos a los

medios y segulremos haciendo la fiscalización.

El último de mis varios es lo que paso con el Concejo
Extraord¡narlo. Se acordó algo y al otro día se hizo otra cosa, queremos saber que
paso.

Alcalde (sl (Sr. Julio Torres): Mi sugerencia como Administrador, le dije al Alcalde
que no llevemos las cosas haciendo algo ilegal.

Hemos estado haciendo una especie de contrato mixto para no
perder la antigüedad de los funcionarios (una parte a contrata y otra a

honorarios), y se paso a algunos al DEM y la DAS.

Las respuestas en particular las contesto después del Concejo'

concejala concha: Nos preocupan todos, pero en especiel nuestra secretaria.

concejal carrillo: No me queda duda que algunos funcionarios van a salir

dañados. Particularmente me preocupan los funcionarios antigüos'

concejal velásquez: Ha estado sentado aquí todo el concejo Don Alejandro santa

M a ría.

Sr. Santa María expone su problema del local de la Feria de Lota'

concejal velásquez: si se hizo mal o bien, se hizo algo. Yo lo quiero orientar para

buscai una solución, le vamos a pedir as al Alcalde (s) para buscar una solución.

Concejal Peña: Jacqueline ¿En qué condición quedo?'

Solidarizo con Vasili por lo que paso con su hija' Espero

Consulto ¿En qué estado esta la Hidroeléctrica?, vi un

en que plantea que está abandonada.

Me sumo a la recontratación de Don Hugo'

Consulto si Secplan ha considerado la JV La Conchilla para mejora

Destaco la buena voluntad de los participantes de este Concejo'

Concejal Villa: Inicio con lo que sucedió a Vasili. Debemos cuidar
espacio que no es nuestro, pero es un punto de encuentro'

Me preocupan las modificaciones que v¡enen en las futuras leyes que

puedan ex¡gir cant¡dad de años para la incorporación.

no se rep ita.

reportaje de TV

del camino.

y defender este

En cuanto a mis colegas que están acá, cuando acordamos buscar una
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solución, no esperábamos

Yo fui a la feria
14 horas.

que se presentaran problemas

y está llena de carretillas, los

con los vecinos.

comerciantes están 12 a

Aprovechando que esta Felipe Neira, en el Sector frente al Club de
Rayuela Rodríguez ¿Por qué surge agua?

Indicar a Hidalgo los Pastizales de Fundición.

Julio, me preocupan los Proyectos, estuv¡mos con el Intendente que

informo si estaban RS serían votados antes de fin de mes.

Me preocupa lo de la cancha del Chiflon'

Quiero plantear el tema del camión de la basura que está abandonado,
botado. Se debe hacer el esfuerzo para darle un uso.

Con respecto a las luminarias LED, un anexo de contrato no puede

demorarse tanto, se debe agilizar.

concejal velásquez: Me sumo a reprochar lo sucedido con la hija del conceja.

Carrillo, y para él y su hija todo mi apoyo.

Solidarizo con lo sucedido a los colegas funcionarios, que

estarían pasando de contrata a honorarios.

Nos acompaña un joven profesional lotino Don Leonardo

Aguayo, lleva años como apoyo y sería bueno considerarlo a futuro'

Al costado de la Escuela Valle colcura están realizando mov¡mlentos de tierra, me

gustaría saber que se va a hacer allí.

El año pasado el Alcalde planteo que se iba a desligar del camping de colcura por

sus malos manejos, ahora nuevamente sigue.

concejal carrillo; En Tema carcoop, en 15 días más nos reuniremos para ver la

comDra de los terrenos (Villa Jericó y títulos de dominio de otras personasl'

Los vec in os están informados.

concejal velásquez: siendo las 14.05 hrs. 5e da por finalizada la sesión.

MORATES RUIZ

Municipal (s)

Lota. Diciembre 2015
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ACUERDOS CONCEJO MUNICÍPAL DE 09/1212015

1. Se acuerda ver en el próximo Concejo las siguientes Modificaciones
Presupuestarias, por no cumplir con los plazos establecidos por la ley:

D Ref. 10106, compra de maquinarias por M52.500.-
> Ref 10042 Ord 312 DAF.
P Ref L0043 Ord 311 DAF.
) Ref 10044 Ord 310 DAF.

2. Se autor¡za en votación unánime Ref 9670, Asociación de Rayuela de
Lota sol¡cita cambio de ítem de subvención de decreto N"2923 del
t9/72/2014.

3. Se aprueba de manera unánime solicitud de subvención municipal del
año 2015 por $6.000.000.- para la Asociación Deport¡va El Carbón de
lota Bajo.

4. Se aprueba de manera unánime solicitud de subvención municipal der
año 2015 por 54.000.000.- para la Asociación de Futbol de Lota.

5. Se aprueba de manera unán¡me cambio de ítem por MS10.000.- para
actividad "Paseo Adulto Mayor" del Programa Adulto Solicitada en Ord.
N"324 de DAF del 9/t2/2015.

6. Se autoriza en votac¡ón unánime a la Organizac¡ón Cultura "Filtro" para
realizar actividades en Dlaza Salvador Allenoe.

7. Se autoriza en votación unánime permiso para venta de empanadas,
dulces, y productos de la estación en el sector del Parque de Lota y en
Playa Colcura a Doña Fernanda Castro Unda.
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